



STE-JEANNE-FRANÇOISE DE CHANTAL

21 Août.

Sainte Jeanne naquit à Dijon, le 23 janvier 1592. A l'âge de 20 ans, elle épousa le baron de Chantal. Les jeunes époux se fixèrent au château de Bourbilly. Quand le baron était à la cour ou aux armes, Jeanne administrait ses biens avec une grande sagesse ; elle était la providence des pauvres. Son mari avait résolu de ne plus s'absenter; mais, ô fragilité des espérances humaines! il fut blessé mortellement à la chasse d'un coup d'arquebuse, et mourut dans les bras de sa chère Jeanne éplorée.

Cédant à l'attrait de la grâce, elle résolut de quitter entièrement le monde pour fonder avec saint François de Sales l'ordre de la Visitation. Quand elle dit adieu à sa famille, son fils Celse-Bénigne de Chantal se coucha en travers de la porte, disant: "Eh bien, ma mère, si je ne puis vous retenir, du moins vous passerez sur le corps de votre fils". Elle s'arrêta d'abord en sanglotant, puis, les yeux au ciel, par un effort surhumain, elle fit ce pas douloureux pour une mère.

Elle mourut le 13 décembre 1641.